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СЕССИЯ РЛЙСОВЕТА28 января в зале заседаний Тоншаевского райкома К П С С  состоялась .пятнадцатая сессия районного Совета народных депутатов шестнадцатого созыва.С отчетом о работе исполнительного комитета Тоншаев- окого районного Совета народных депутатов за 1979 год выступил председатель исполкома райсовета В. А. Костров.

В обсуждении доклада участвовали П. В. Тыринов, председатель Тоншаевского поссовета, председатель районной организации В О О П , Ю . В. Дурнев, директор совхоза «Ош- минскнй», А. А . Крючкова, заведующая отделом культуры райисполкома, Т. П. Демина, закройщица райбыткомбината, 
И. П. Топоров, прокурор района, А. Н. Суворова, мастер

Тоншаевского маслозавода, В. В. Варенцов, управляющий райеельхозтехиикой, Н. П. Воробьев, первый секретарь райкома К П С С .С  заключительным словом выступил председатель исполкома райсовета народных депутатов В. А. Костров.По обсужденному вопросу сессия приняла решение.Отчет о работе сессии райсовета будет опубликован в ближайшем номере газетьц
РЕГИСТРАЦИЯ КАНДИДАТОВСостоялось заседание окружной избирательной комиссии по выборам в областной Совет народных депутатов по изби

рательному округу № 422.Комиссия зарегистрировала кандидатом в депутаты областного Совета народных депута
тов бригадира колхоза «Коммунар» Маковееву Ольгу Ана

тольевну.

На заседании окружной избирательной комиссии по выборам в областной Совет народных депутатов по избира-
Окружная избирательная комиссия то выборам в областной Совет народных депутатов по ''избирательному округу № 424 провела свое заседание.

тельному округу № 423 кандидатом в депутаты областного Совета народных депутатов был зарегистрирован Костров

. V
*  *  *Комиссия зарегистрировала кандидатом в депутаты областного Совета народных депутатов Мурунова Александра Се-

Валерий Александрович, председатель Тоншаевского районного исполнительного комитета народных депутатов.
£

меновича, начальника областного производственного управления строительства и эксплуатации автомобильных дорог.
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

коллектива Тоншаевского районного 
потребительского общества на 1980 годКоллектив работников потребительской кооперации, включившись в социалистическое соревнование завершающего года десятой пятилетки, принял на 1980 год следующие социалистические .обязательства;Выполнить подовой план розничного товарооборота 25 декабря 1980 г. Продать населению товаров сверх установленного плана на 200 тысяч рублей.Максимально использовать товары местной промышленности и товары децентрализованных закупок и вовлечь дополнительно в -товарооборот 500 тысяч рублей. Годовой план по торговле сельхозлро дуктами выполнить к 20 декабря.Выполнение плана продажи книг обеспечить к 28 декабря. Совершенствовать формы и методы торговли. .Годовой плай оборота общественного питания выполнить 25 декабря.' Удельный вес собственной продукции' довести до 55 процентов, ежемесячно проводить выставки—продажи кондитерских изделий, кулинарных, полуфабрикатов.Выработать и реализовать на 150 тыс. рублей кулинарных изделий, 120 тонн кондитерских изделий, на 50 тыс. ч рублей полуфабрикатов, 230 тыс. штук пирожков на сумму 15,0 тыс.

рублей»Обеспечить выполнение годового плана по производству и реализации продукции к 30 д екабря 1980 г. Довести выпечку хлебо-булочных изделий из сортовой муки до 55 процентов к общей выпечке.К 20 декабря выполнить план заготовительного оборота и заготовить сверх плана продукции и сырья на 100 тыс. рублей. Выполнить оонов-ные виды заготовок и закупок сельхозпродуктов и сырья к 20 декабря. Добиться выполнения плана заготовительного оборота каждым заготовителем по каж дому виду заготовок. Заготовить грибов 150 тонн.Выполнить строительно-монтажных работ на сумму 500 тысяч рублей. Провести реконструкцию 4 магазинов, за счет чего увеличить торговую площадь на 200 кв. метров.В 1980 году вырастить на фуражные цели зерна 400 тонн, картофеля—500 тонн, заложить силоса 1000 тонн, заготовить грубых кормов полную потребность, надоить молока 400 тонн, добиться привеса на откорме крупного- рогатого скота 800 граммов, свиней — 500 граммов в день,снять с откорма свиней в жи-. вом весе 100 тонн, крупного рогатого скота — 100 тонн,всего — 200 тонн.

Построить типовой свинарник на 500 голов, двор для крупного рогатого окота— на 200 голов.Заготовить грибов 50 тонн, собрать меда с кооперативных ‘ па-сек 50 центнеров, выработать из древесины разных изделий на 400 тысяч рублей. Получить прибыли 150 тысяч рублей-.Всеми формами учебы подготовить в 1980 году 100 работ-' ников массовых профессий. Обучить на курсах, семинарах 150 человек. Охватить экономической учебой все предприятия системы райпо н„ обучить 407 работников.Коллектив работников потребительской кооперации Тоншаевского района обязуется ознаменовать 1980 год, завершающий год десятой пятилетки, новыми трудовыми успехами, приложить все силы и знания, опыт работы, развернуть социалистическое соревнование под девизом «110-й годовщине со дня рождения В . И . Ленина и п|редстоящему X X V I съезду К П С С  — достойную встречу» и успешно выполнить планы и социалистические обязательства 1980 года.
Социалистические обяза
тельства приняты - на рас
ширенном активе работни
ков потребительской коопе
рации.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОЛХОЗАХ
Пришла пора правлениям колхозов отчитываться перед 

общими собраниями колхозников, подвести итоги организа
торской и хозяйственной деятельности за 1979 год и четыре 
года пятилетки. В настоящее время труженики сельского хо
зяйства района готовятся к этим важным организационным 
мероприятиям. Подготовка отчетных, отчетно-выборных соб
раний в колхозах и общих собраний в совхозах проводится 
с учетом требований задач, вытекающих из решений ноябрь
ского (1979 г.) Пленума Ц К  К П С С  и постановления Ц К  
К П С С  «О 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина».

Кроме того, подготовка собраний проходит в канун пред
стоящих выборов в Верховный Совет Р С Ф С Р  и местные Со
веты народных депутатов. Начавшаяся по всей стране и в 
районе избирательная кампания проходит под знаком нас
тойчивой борьбы за выполнение решений X X V  съезда К П С С .

В минувшем году труженики сельского хозяйства в_ слож
ных погодных условиях провели уборку урожая, выполнили 
задание по продаже зерна государству, обеспечили выполне
ние планов продажи картофеля и других продуктов сельско
хозяйственного производства. Сейчас все усилия колхозов н 
совхозов направлены на успешное проведение зимовки ско
та. Во многих хозяйствах организована работа по приготов
лению кормов, заготовке хвойной муки. Первое место в со
циалистическом соревновании работников сельского хозяйст
ва занимает коллектив колхоза «Путь Ленина», обеспечив
ший выполнение государственных планов года по всем пока
зателям. Хорошие показатели у колхозов имени Кирова и 
«Красная нива».

В ходе подготовки к отчетным собраниям и их проведения 
партийным организациям колхозов, совхозов, правлениям кол
хозов необходимо сосредоточить свое внимание и мобилизо
вать массы на поиски неиспользованных резервов, на ликви
дацию имеющейся бесхозяйственности. Следует отметить, что 
не во всех хозяйствах принимаются должные меры к повы
шению трудовой и производственной дисциплины, а факты 
нарушений пресекаются слабо, недостаточно используются 
меры воздействия к лицам, допускающим бесхозяйственность 
и нерадивое отношение к порученному участку работы.

Партийные организации, правления колхозов должны по
заботиться, чтобы все эти вопросы нашли отражение в ходе 
подготовки и проведения собраний.

Широк круг вопросов, которые будут обсуждаться на от
четном колхозном или общем совхозном собрании. Перво
степенными из них являются вопросы повьГшения эффектив
ности всего колхозного производства, снижение затрат на 
производство всех видов продукции, повышения качества 
получаемой продукции и, в первую очередь, животноводчес
кой. В некоторых колхозах и совхозах в поисках неисполь
зованных резервов активно участвуют профсоюзные и ком
сомольские организации, депутаты сельских Советов, широ
кий актив колхозников. Такая практика должна найти при
менение во всех хозяйствах района.

Особая роль в подготовке и проведении отчетных собраний 
принадлежит ревизионным комиссиям. Устав в колхозе пре
доставляет им право проверять правильность использования 
и сохранность сельскохозяйственной продукции, материально- 
технических и денежных средств, скота, зданий, сооружений 
и другого имущества. Устав обязывает ревкомиссии требо
вать для проверки от должностных лиц и членов колхоза 
необходимые документы, вносить по результатам проверок и 
ревизий предложения на рассмотрение общего собрания.

Успешное проведение зимовки скота и всесторонняя под
готовка к проведению весеннего сева —одна из главных за
дач колхозников в настоящий период. Программа решения 
этих важнейших вопросов дана в Постановлении Ц К  К П С С , 
Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  о развер
тывании социалистического соревнования животноводов в 
зимний период, а также в Постановлении партии и прави
тельства «О дополнительных мерах по подготовке и прове
дению весенних полевых работ в 1980 году».

Именно успешное проведение зимовки скота и подготовка 
к весеннему севу во многом решают, насколько успешно бу
дут выполнены планы и социалистические обязательства 
1980 года. Вот почему необходимо всесторонне использовать 
важнейшую отчетно-выборную кампанию, чтобы придать со
ревнованию новый размах, направить усилия колхозников на 
более полное использование внутрихозяйственных резервов.ЯВЛЯЕТСЯ ПРИМЕРОМШофер Т-опшаввского спец- отделения «Сельхозтехника» Евгений Витальевич Трушков из месяца в месяц добивается высоких производственных показателей в социалистическом соревновании, Занимаясь вывозкой минеральных и органических удобрений на поля колхозов и совхозов района, он способствует повышению их плодородия.Кроме этого водителю часто приходится совершать рейсы в город Горький, откуда он доставляет различные грузы.На первый взгляд профессия шофера кажется не сложной, но если представить, что

за сутки нужно преодолеть расстояние более 600 километров — это не пустяк.За хорошие показатели в труде фотография Е . В . Трушкова заносилась на районную Доску почета, Этой высокой чести он удостоен и по итогам работы за четвертый квартал.В январе водители спецотде- леиия «Сельхозтехника» вывозят торф на поля района. В этом важном деле активное участие принимает и Евгений Витал^вич. Как и прежде, он старается трудиться на совесть.
П. Б А Р А Н О В А ,заместитель бухгалтера.
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Р А Б О Т А Т Ь  ПО-ЛЕНИНСКИ,  
П О - К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И

HELD Alii CUIiH руководителей передовых колхозов и совхозов ло всем ииГАЩСППС колхозникам, рабочим совхозов, руководителям и специа- 
■ листам сельского хозяйства Горьковской областиДорогие товарищи!Наша страна вступила в завершающий год десятой, пятилетки. Этот год по-особому знаменателен. Он пройдет под знаком активной подготовки к . очередному X X V I съезду партии. Его мы по праву называем ленинским — в апреле советский народ, все прогрессивное человечество отметят 110-ю , годовщину со дня рождения В. И . Ленина. Новый прилив политической и трудовой активности советских людей вызывает подготовка к выборам в Верховный Совет союзных и автономных республик, местные Советы народных депутатов.Воодушевленные решениями ноябрьского (1979 г.) Пленума Ц К  К П С С , труженики полей и ферм, 'к а к  и все советские люди, полны решимости сде- * лать каждый день нового года днем ударной ленинской работы, успешного претворения в жизнь' решений X X V  съезда партии.По призыву колхозов, носящих имя В. И . Ленина, в, области уже развернулось соревнование за достойную встречу ленинского ‘ юбилея. Многие колхозы и совхозы области вступили в новый год, имея хороший задел. Выполнив задание четырех лет, они стремятся закрепить достигнутое, использовать новые резервы для дальнейшего продвижения вперед.О том, что можно работать лучше, говорит опыт передовых хозяйств, которые из- года в год при любых погодных условиях получают высокие урожаи все х се л ьско хо з я й с твенн ы хкультур, добиваются хороших показателей в животноводстве.Хлеборобы колхоза имени И . И. Разумовского Чк ало веко- го района за четыре года пятилетки получили зерна в среднем по 41,6 центнера, картофеля — 172, зеленой массы кукурузы — 462 центнера с каж дого гектара. В совхозе «Нива* Лысковского района в 1979 году собрано с гектара более 40 центнеров кормовых единиц. . В колхозе имени Ленина Ко- вернинского района, надой на корову в минувшем году составил 4003 килограмма, совхозе • «Тепличный» Кстовското района — 3771 килограмм. 'Ежегодно хороших показателей добиваются коллективы колхозов имени Куйбышева и «Красный маяк» Городецкого,

имени Б. П . Абрамова Урен- ското, «Заря» Богородского, «Власть Советов» Шатковского, «Идея Ильича» Вачского районов.Однако ответственные задачи; стоящие перед сельскими тружениками, требуют добиваться большего. Обеспечение бесперебойного снабжения, производства в достатке продуктов питания высокого качества, как подчеркнул на ноябрь- ■ском Пленуме Ц К  К П С С  товарищ Л . И . Брежнев, — одна из самых важных зад^д, вытекающих из курса партии на повышение благосостояния трудящихся. Над решением ее предстоит много и упорно потрудиться всем работниках! сельского хозяйства.Стремясь отметить завершающий год пятилетки новыми трудовыми достижениями, коллективы передовых колхозов и совхозов осуществляют конкретные мероприятия, направленные на дальнейшее повышение эффективности и качества работы, выполнение государственных планов и обязательств.Мы обязуемся в 1980 году получить урожай зерновых культур не менее 28—35 центнеров с гектара, картофеля — 170—200, овощей — 250 —300, сахарной свеклы — 200—230,льноволокна— 8— 10, кукурузы на силос — 350—400, кормовых корнеплодов — 300—350, сена многолетних трав — 30—40центнеров с гектара. Для этот) внесем на каждый гектар не менее 10— 12 тонн органических удобрений, с большей эффективностью будем применять химические средства, обеспечим посев зерновых культур, льна и многолетних трав семенами только первого и второго классов высокоурожайных сортов. Своевременно подготовим всю сел ьск о хоз я йс твени у ю техник у, полевые работы проведем в оптимальные сроки и с высоким качеством..Особое внимание уделим кормовому полю. Кормолроиз: водство у нас передано в руки кормодобывающих бригад, и мы намечаем с каждого гектара получить не менее 35—40 центнеров кормовых единиц. Сделаем все, чтобы в зимовку 1980 — 1981 годов иметь не менее 30 центнеров кормовых единиц на условную голову скота. Это позволит бороться за получение 3500—3800 килограммов

молока от каждой' коровы, за суточный привес крупного рогатого скота 600—700, а свиней- — 400—450 граммов.Каждое хозяйство обязуется досрочно выполнить -планы и обязательства 1980 года, по продаже сельскохозяйственной продукции государству.Собравшись вместе, мы, руководители передовых хозяйств области, решили _ обратиться ко- всем труженикам’ села с нашими мыслями и пожеланиями. Главное, на наш взгляд, добиться с  первых дней нового года высокой организованности, умелого использования всех возможностей для успешного проведения зимовки скота, которая из-за нехватки кормов складывается нелегко. К этому обязывает нас и постановление Ц К  К П С С , Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  о развертывании соревнования животноводов в зимний период. Мы решили получить за стойловый период 1500— 1800. килограммов молока от коровы. Ближайшая цель —довести суточный надой молока от коровы до 8—9 килограммов. Наши

основные резервы: тщательная подготовка кормов, использование минеральных добавок, хвои, строгое соблюдение зоотехнических требований, широкое развертывание соревнования между коллективами и отдельными работниками.Досрочно выполнить план первого квартала по продаже молока и мяса государству — это дело нашей чести, в этом мы видим свой трудовой подарок к 110-й годовщине со дня рождения В . ' И .  Ленина.Дорогие товарищи! -Мы обращаемся ко всем труженикам села нашей орденоносной области включиться в соревнование за дальнейшее 'повышение эффективности и качества работы, успешное выполнение планов и социалистических обязательств 1980 года.Наш ударный труд будет достойным ответом на постоянную заботу партии и правительства о подъеме сельского хозяйства.Сделаем , завершающий год пятилетки годом ударной работы!
И. Ж Е Л Е З О В , председатель колхоза «Красный маяк» Го

родецкого района, Герой Социалистического Труда,
И. К У Н Д И К , председатель колхоза «Заря» . Богородского 

района, Герой Социалистического Труда,
П. С О К О Л О В , председатель колхоза им. Ленина Больше- 

мурашкинского района, Герой Социалистического Труда,
М. Т Р Е У Ш Н И К О В , председатель колхоза им. Куйбышева 

Городецкого района, Герой Социалистического Труда,
М . В А Г И Н , председатель колхоза им. Ленина Ковернин- 

ского района,
Н. Г Р А Ч Е В , директор совхоза «Нива» Лысковского рай

она,
В. Е В С Т Ю Н И Ч Е В , председатель колхоза им. И. И. Разу

мовского Чкаловского района,
В. К О Л Г А Н О В , председатель колхоза «Ивановский» Диве- 

евского района,
O. К Р А С И Л Ь Н И К О В , председатель колхоза им. Б. П. 

Абрамова Уренского района,
И. К Р У П Н О В , директор совхоза «Тепличный» Кстовского 

района,
B. М А Л Ы Ж О Н К О В , председатель колхоза «Шагаевский» 

Починковского района,
А. М О Л О С Т О В , директор совхоза «Каликинский» Борско

го 'района,
А. М О Р У  Н О В, председатель колхоза «Родина» Вадского 

района,
Ю. У Г А Р О В , директор совхоза-комбината • им. 50-летия 

С С С Р  Дзержинского района,
Н. Х И Т Р И Н Ц Е В , председатель колхоза им. X X I съезда 

К П С С  Павловского района,
C. Ш А Г А Р О В , директор совхоза «Толмачевский» Кстов

ского района,
P. Ш А Х А Н О В , председатель колхоза «Верный путь» Се

меновского района.

Второй год трудится в Тоншаевском передвижном механи- ] 
зированном отряде Юрий Алексеевич Вшивцев. Срок неболь- ■ 
шой, однако и за такой период времени молодой водитель ! 
проявил себя только с положительной стороны. 'К делу Ю . А. Вшивцев относится с душой. Его автомаши- < 
на всегда находится в хорошем состоянии. Это позволяет ! 
ему своевременно развозить по объектам строительные мате- ] 
риалы: железобетонные изделия, пиломатериалы, кирпич и ■ 
так далее. !

Активное участие принимает он и в общественной работе. 
Товарищи по труду избрали его в добровольную народную J 
дружину. Также он входит в состав редколлегии. •

Честный и добросовестный труд Юрия Алексеевича отме- , 
чен по достоинству: его наградили Почетной грамотой ко 
Дню строителя, имеет немало поощрений.

Стремясь достойно встретить 110-ю годовщину со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина комсомолец Ю . Вшив- 
цев, как и многие рабочие передвижного механизированного - 
отряда, работает сейчас над выполнением повышенных со
циалистических обязательств, принятых в честь этой знаме- ' 
нательной даты,

На снимке: Ю . А. Вшивцев.
Фото Т. Поплаухиной. 1

С  Х О Р О Ш И М  
Н А С Т Р О Е МВыполняя решения X X V  съезда К П С С , ноябрьского (1979 г.) Пленума ЦК К П С С , коллектив Тоншаевекого комбината бытового обслуживания направляет свою работу на дальнейшее улучшение по . обслуживанию населения.План четвертого года десятой пятилетки коллективом Тоншаевского райбыткомбина- та был выполнен на 101,4 процента. Дано бытовых услуг в сумме 289,2 тысячи- рублей, в том числе по селу 109,3 тысячи рублей. Достигнут рост ’ бытовых услуг по ора.внению с 1978 годом на 13,4 процента.. Выполнены задания по производительности труда и прибылям. Дано бытовых услуг на одного жителя района на 13 руб. 80 коп., жителя сельской местности —на 11 руб. 13 коп.За прошедший год внедрили восемь новых видов услуг— пошив корсетных изделий, меховых рукавиц, изготовление виньеток с  художественным оформлением и т. д. Была внедрена система качества, которая позволила заказчикам давать оценку изготовленному изделию.Судьбу всех планов, как известно, решают люди. Хороших специалистов в нашем коллективе много-. Хочется назвать лучших Мастериц нашего производства: швею верхней одежды Л . .Б . Храмцов-у, парикмахера дамского зала В. Г. Голубеву, швею массового цеха В. Н . Трушкову, закройщицу Шайгинского К П П  Т. Н. Секе- рину, бригадира легкого платья ателье р. п. Тоншаево Е . А . Хлыбову.Нашим коллективом проделана большая работа по обслуживанию сельского населения.В настоящее время, сельские жители получают все услуги через комплексные приемные пункты; а выполняются они в наших подразделениях.Хороших результатов добился Большеселковскнй К П П , где приемщица Р. Н . Енаева. Ею на одного жителя было дано услуг на 14 руб. 10 коп. Неплохо работает Ошминский К П П , возглавляемый Л . С. Кис- * лицыной,С  хорошим настроением начинаем мы завершающий год десятой пятилетки, год 110-летия со дня рождения В . И . Лепина, год активной . подготовки к X X V I съезду К П СС-. Наш коллектив, подсчитав свои возможности,. решил выполнить, годовой план *к 29 декабря и дать сверх плана бытовых ус-  ̂луг На 4 тысячи рублей, в том числе к 110-'й годовщине со дня рождения В_ И . Ленина — на 1 тысячу рублей, завершить пятЪлетний план к 20 декабря 1980 года.Работники бытового обслуживания населения приложат все силы для успешного выполнения принятых ' социалистических обязательств:

Л . О В Ч И Н Н И К О В А , секретарь парторганизации.



29 января 1980 'года :----------  - -
ОДНА ИЗ ЛУЧШИХ .

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК № 13 3 стр,

УРОЖАЮ-80ЧТОБЫ НИВА БЫЛА ПЛОДОРОДНОЙЗамечательно трудится в Пижемском лесопункте Пйжемекого леспромхоза малокомллеконая бригада лесозаготовителей, которую возглавляет Василий Филиппович Одегов. Она с хорошими результатами закончила четвертый год десятой пятилетки. Ею заготовлено 9644 кубометра древесины вместо 9100 кубометров по плану. Выработка на одного человека в день составила 8,3 кубометра, что на 1,2 кубометра больше намеченного.Включившись в социалистическое соревнование по достойной встрече 110-й годовщины со дня рождения В. И . Ленина, лесозаготовители этого коллектива борются за досрочное выполнение заданий десятой пятилетки. До ее завершения им осталось заготовить 4418 кубометров.
Ъ. К Л Е Й М Е Н О В А ,  экономист.

Зима для хлеборобов —время беспокойное. Надо успеть подготовить к весне семена, технику, запасти удобрения, освоить- агротехнические правила. Вот на все это и сосредоточено сейчас внимание тружеников зерновой нивы колхоза имени Кирова.Работа ведется по разным направлениям. Здесь так расставлены силы, чтобы нн одно дело не ■ отставало от другого. Водители машин вывозят органические и минеральные удобрения, техническая служба хозяйства занята подготовкой техники, рядовые хлеборобы готовят семена, выполняют другие дела. Такая организация труда приносит хорошие плоды.Возьмем, к примеру, удобрения. На первый день нового года, в складах хозяйства уже имелось 336. тонн минеральных удобрений. Вывозка их продолжается. Заполнены все емкости для аммиачной

воды. Сейчас в них содержится 429 тонн этого ‘ удобрения.Тоншаевская земля скупа на отдачу, если в нее не внести достаточное количество органических удобрений. И потому параллельно с другими делами в хозяйстве успешно идет накопление органики. З апасы навоза в хозяйстве уже сейчас составляют не менее 12 тысяч тонн. А к 'весне они значительно -возрастут.В места закладки кампостов подвозится торф. Пока его доставлено немного. —500 тонн. Принимаются меры, чтобы запасы этого удобрения с  каждым днем росли. В течение зимы колхоз должен вывезти своими силами 3100 тони торфа. Таково плановое задание. Хозяйство имеет возможности для значительного его перевыполне ния. И они будут использованы.Труд, который идет сейчас в колхозной

мастерской, на трассах плодородия, зерновых складах, подчинен одной цели: получить в завершающем году пятилетки в среднем по 15 центнеров зерна с гектара. Это на два с лишним центнера больше, чем в .минувшем году.Важная роль в хозяйстве отводится - практическому использованию -удобрений. Значительная часть минеральных, туков пойдет в почву ввиде подкормки. Гранулированный суперфосфат будет вноситься вместе с семенами при посеве. Навоз и торф пойдут на поля только в компостированном виде. Заправка почвы удобрениями будет проводиться с учетом ее особенностей, в соответствии с картограммами.
И. С М И Р Н О В .---■ ПЯТИЛЕТКА. ГОД ЗАВЕРШАЮЩИЙ

О с у щ е с т в и т ь  н а м е ч е н н ы е  п л а н ыОпределенный вклад в осуществление социально-экономических преобразований, повышения благосостояния советского народа вносят кооператоры Горьковской области, ■ а том числе и нашего района. Кооператоры Тоншаевского райпо успешно выполнили планы и свои социалистические обязательства четырех лет пятилетки по всем основным показателям, что "нам дает возможность 1980 год превратить в год ударного труда на всех участках работы кооперации, досрочно выполнить план д е ся той пятилетки ло всем показателям хозяйственной деятельности.Итоги работы за 1979 год у нас следующие. План розничного товарооборота выполнен на 101,5 процента, общественного питания — на 103, по комиссионной торговле сельхозпродуктами — на 101, продаже книг —: на 104, бытовому обслуживанию — на 101, промышленной деятельности — на 1,33,8, в том числе по выпечке хлеба — на 101, б ул о к ,— па 100,4, изготовлению безалкогольных напитков—на 106, загото вигтельный оборот * составил 111,6 процента. Получили прибыли 458 тысяч рублей. На строительных работах, . капитальном ремонте и приобретении оборудований освоено 602 тысячи рублей. Справились с социалистическими обязательствами по подсобному хозяйству.

Однако наряду с положительным есть еще много недостатков в нашей работе.В течение декабря 1979 года и января 1980 года правление райпо, партийная, профсоюзная организации провели значительную организационно-массовую работу среди коллективов всех предприятий райпо-, доходчиво разъяснили итоги работы и вы такающие задачи из решений, десятого съезда уполномоченных потребительской кооперации С С С Р , ноябрьского (1979 г.) Пленума Ц К  К П С С  :i. других документов, как важ нейшей программы действий.Провели партийные, профсоюзные- и комсомольские собрания, районный кооперативный актив, рассмотрели итоги выполнения планов и социалистических обязательств за 1979 год и за четыре года десятой пятилетки. Учитывая имеющиеся неиспользованные резервы, решили улучшать обслуживание населения, особенно животноводов, механизаторов, сельских тружеников, занятых на полеводческих работах, полнее удовлетворять их запросы.Кооператоры нашего райпо широко развернули социалистическое соревнование по достойной встрече 110-й годовщины со дня рождения В . И. Ленина и успешному завершению десятой пятилетки. Выступив инициаторами соцсоревнования, мы приняли высокие со циалистические обязательства

на 1980 год, которые были опубликованы в газете «Горьковская правда» от 6 января 1980 года. В них намечено выполнить план розничного товарооборота и общественного питания к 25 декабря, план заготовительного оборота — к 20 декабря. Запланировано выработать и реализовать на 150 тысяч рублей кулинарных изделий, 120 тонн кондитерских изделий, вырастить в теплице огурцов, лука и других овощей на 20 тысяч рублей, к сезону заготовок открыть дополнительно 25 грибоварочных пунктов, заготовить грибов 150 тонн. В подсобном хозяйстве вырастить на фуражные цели зерна 400 тонн, картофеля — 500 тони, получить молока 400 тонн, снять с откорма мяса в живом весе 200 тонн, в том числе свинины — 100 тонн. Выполнить строительно-монтажных работ на сумму 500 тысяч рублей, получить прибыли по всем отраслям хозяйственной деятельности в сумме 500 тысяч рублей.Социалистические обязатель- , ства напряженные. Успешное претворение их в жизнь не придет самотеком. Поэтому нужна большая организаторская работа, напряженный труд на каждом участке. Правление райпо, партийная, 'профсоюзная и комсомольская организации примут все меры по устранению трудностей, которые могут помешать нормальной работе.В каждой отрасли у нас есть

свои передовики и ударники торговли, много хороших наставников. Постоянно стремимся улучшать условия работы и быт работников, предоставляем им квартиры, помогаем повышать квалификацию, смело специалистов выдвигаем на руководящие должности. Ведем среди молодежи воспитательную работу.У нас нет частой замены руководящих работников, что позволяет успешно решать задачи, которые ставятся перед кооператорами.Правление райпо, партийная, профсоюзная и комсомольская организации да и все работники системы понимают ту ответственность, которая ложится на нас, инициаторов социалистического соревнования, по улучшению обслуживания сельского населения района, по выполнению плавов по товарообороту, общественному питанию, заготовкам сельскохозяйственных продуктов, сырья и дикорастущих, производственной деятельности, использованию местных ресурсов, капитальному строительству. Кооператоры нашего райпо не пожалеют сил и энергии для успешного завершения 1980 года и десятой пятилетки в целом и е новыми трудовыми успехами вступят в одиннадцатую пятилетку.
А. С О К О Л О В А ,секретарь партийной организации.

Собрались
журналистыВ Урене прошла очередная межрайонная летучка журналистов, на которой присутствовали работники редакций -из. Уре- ня, Шахуньи, Тоншаева, Вет- лугн, Тонкина и Шаранги.Журналисты обсудили вопрос «Программа Нечерноземья — в действии». Перед собравшимися выступили начальник Уренско- го районного управления сельского- хозяйства А . П . Тропы- нин, главный зоотехник Урея: ского управления сельского хозяйства В. Л . Палашов, начальник строительного треста № 1 В. А . Юрьев, заведующий сельскохозяйственным отделом Шарангской газеты «Знамя победы» Н. Д . Маслов.При обсуждении вопроса «Записная книжка журналиста» выступили заведующа я сельскохозяйственным отделом Шахунокой газеты «Знамя труда» Р . П . Катаева и собственный корреспондент газеты «Горьковская правда» Ю . Н. Шишмаков.Журналисты встретились с уренским поэтом К. В. М артовским, чьи стихи печатались в журналах «Звезда», «Нева», в газетах «Горьковская правда»,' «Ленинская смена», в поэтических альманаха'Х и сборниках. К. Мартовский прочитал несколько' своих стихотворений, ответил на вопросы присутствующих.

А. М И Х А Л И Ц Ы Н .

Рем онту ком байнов —  особое вниманиеНа днях в районном производственном управлении сельского хозяйства состоялся деловой разговор о ремонте зерновых комбайнов и другой уборочной техники. В нем приняли участие руководители колхозов и совхозов, глазные инженеры, и механики хозяйств, работники группы главного инженера управления " сельского хозяйства, заместитель управляющего районным объединением «Сельхозтехника» по техническому обслуживанию А . П . Кожин и другие товарищи.Перед собравшимися выступил начальник управления сельского хозяйства В. И Зубов. Он дал обстоятельный анализ положения дел с ремонтом техники в районе, выразив большую озабоченность состоянием дел в этом вол-

росе. В . И . Зубов отметил, что пункты технического об служивания колхозов и совхозов до настоящего времени еще не организовали свою работу как бы это следовало. Мастерские объединения«Райсвльхозтехяика» не полностью используются для ремонта техники колхозов и совхозов, а руководители хозяйств и инженерно-технический персонал не дают правильной оценки создавшемуся положению. Обстановка самоуспокоенности таит в себе угрозу вызвать серьезные последствия, ставит под сомнение своевременное окончание ремонта техники, и особенно комбайнов, лишает надежд на качественное выполнение ремонтных работ.Опыт показывает, что затягивание ремонта неминуемо

ведет к штурмовщине, к авралам, большим пробелам в качестве подготовки техники к работе, что, в свою очередь, наносит большой ущерб урожаю. Общеизвестно, например, что плохо подготовленные к уборке комбайны служат причиной огромных потерь зерна, картофеля, других продуктов земледелия, снижения питательной ценности этих продуктов.В своих информациях руководители хозяйств. А . П . Маковеев, В . И  Безденежных, В. А . Овечкин, Н. П . Иванов, главные. инженеры-механики М . И . Ковяаин, В . А. Горбунов, Л . П . Опарин, А . И . Крашенинников зэ'верили, что с их стороны будут приняты все меры, которые обеспечат необходимые темпы и качество ремонтных работ.

На совещании приняты мероприятия и график ремонта тракторов, комбайнов и другой техники. В них указано на необходимость полного использования мастерских «Райсельхозтехники» и пунктов технического обслуживания хозяйств с таким расчетом, чтобы завершить ремонт комбайнов в феврале-марте.Заместитель управляющего «Райсельхозтехникой» А. П . Кожин заявил, что со сторз- ны районного объединения будут приняты необходимый меры для организации успешного хода ремонта, и, в част у ности, обеспечения запасными частями.Главный инженер управления сельского хозяйства В. П. Лобанов обратил внимание собравшихся на качество ремонта комбайнов. Он расска

«*

зал, что в минувшем году имели место значительные погрешности в ремонте комбайнов, которые затем приводили к большим простоям агрегатов и потерям урожая.В заключение В. И . Зубов остановился на организации труда, укреплении производственной дисциплины, улучшении организаторской работы среди инженерно-технического персонала хозяйств и механизаторов района. Он особо указал на необходимость широкого социалистического соревнования, использование на ремонте техники моральных и материальных стимулов в соответствии с условиями социалистического соревнования колхозов и совхозов на подготовке к весенним полевым работам 1980 года.
Н. Г Р И Г О Р Ь Е В .



Школьная жизнь

ПредметныеНедавно прошли районные предметные олимпиады среди школьников по математике, физике, химии. Оли показали, что в школах района повысился интерес к изучению данных предметов. Самое активное представительство по массовости на районных олимпиада с обеспечили Тоншаевская, Пи- жемекая, Шайгинская средние и Письменерокая, Соловьев- ская восьмилетние школы. Однако не все школы приняли участие в этих мероприятиях. Одшинакая средняя, Лесоза- водская, Большеселковская, Гражданская восьмилетние школы не приехали на районные олимпиады.Следует отметить хорошую подготовку по математике, физике и химии учащихся Тон- шаевекой средней школы.Ребята этой школы заняли по всем трем олимпиадам первые места, а лучшие из них, набравшие наибольшее количество баллов, приняли участие в областных предметных олимпиадах.Победители районных предметных олимпиад были награж-

олимпиадыдены подарками от Р О Н О . Ребята получили интересные книги.По математике и физике а Горький на областную олимпиаду ездили учащиеся 10 класса Мирали Юсупов и ученик 9 класса Александр Банников. Ребят сопровождали учителя Римма Павловна Ходыкина, Нина Павловна Солоницына и Владимир Николаевич Солоницын. Именно благодаря этим преподавателям учащиеся получили хорошие знания по данным предметам, в школе.П о химии на областную олимпиаду ездили десятиклассница Елена Топорова и восьмиклассница Ирина Федулова. Девочек сопровождала их наставница преподаватель Анна Артемьевна Воробьева.Неплохо выступили тонша- евокие школьники и на областных олимпиадах. Девятиклассник Александр Банников на- , брал в олимпиаде по математике 18 баллов. Это самым лучший результат среди представителей Тоншаевского района.
Л . П А Л Ь Г У Н О В А ,' инспектор Р О Н О .•  ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Н Е М О ЕМы, жители поселка Тоя- шаево с улицы Больничной, просим редакцию помочь нам. Мы уже забыли, когда в последний раз нормально слушали радио. Оно -постоянно йе работает—то вообще молчит, то шепчет и хрипит, и ни за что не разберешь, что за передача идет. Помочь нам и устранить неполадки никто не хочет, вот так и маемся. И  это уже не первый год. Жители улицы Больничной почему-то все время должны страдать из-за немого радио. . Никому дела нет до того, что интересные радиопередачи йам приходится ходить слушать на другие улицы.Уж е надоело .все время хо-•  *Выражаем сердечную - благодарность правлению колхоза имени Тимирязева и Нрудов- скому сельскому Совету за оказанную нам помощь в организации похорон нашего дорогого сына, мужа и брата

Р А Д И Одить с жалобами в районный узел связи. Мы неоднократно жаловались, да только толку никакого. Иногда придет специалист, слазит на столб, что-то где-то подкрутит . и уйдет. А  радио поговорит несколько дней и опять замолчит. И так в каждом доме, по всей улице. Все жители нашей улицы возмущены такой работой радио. Нам не остается ничего другого, как написать в редакцию. Помогите нам, пожалуйста, наладить радиосвязь.
По поручению жителей ули

цы Больничной Е В С Т Р О П О В , 
В Т Ю Р И Н А , Н О В О К Ш О Н О -  
ВА.

• Чер, Боткина Виталия Георгиевича. Мы, все родственники, искренне признательны всем, 'кто поддержал ' нас в эти трудные часы скорби по поводу тяжелой утраты.
Семья Червоткйных.

К  35-Л ЕТИ Ю  B E  Л И  К О И  П О Б Е Д Ы  --------:

О БЫ КН О ВЕН Н АЯ
С У Д Ь Б А

Александра Григорьевича я В Маньчжурии Александрзастала на своем рабочем месте. Высокий, крепкий, и выглядит моложаво, вот разве только седеющие виски —неизбежный след времени —выдают возраст. Он оказался неразговорчивым, мой собеседник. Судьбу свою считает самой обыкновенной: «Что о ней го- воритБ-то? Ничего удивительного, просто все: вырос, сталработать...»Может быть, это и так, обычная это судьба. Может быть, она похожа на судьбы тысяч других советских людей.— сверстников той героической эпохи. Пусть так, но все же судьба Александра Григорьевича Втюрина удивительна и интересна.«...потом счастливая веха в моей жизни была — женился, дальше — в армию ушел. А по-том была война...»Д а , потом была война. Она разрушила мирную жизнь советских людей, на долгие годы разлучила семьи со своими родными и близкими, а многих— навсегда, изрыла воронками цветущие луга и колосящиеся поля, стерла с  лица зеМли сотни деревень и сел. Она, войта, была тяжелым испытанием судеб-людских. Именно в такие испытаниях ярко, в полную силу проявляется русский характер.Войну Александр Григорьевич встретил в армии, на Дальнем Востоке, в Маньчжурии. Был он тогда совсем еще юным — только девятнадцать исполнилось. А до э т о т , в той, мирной еще, счастливой жизни свадьба была, веселая сельская свадьба, а потом — шумный вокзал, толпы людей на перроне, и молодая жена провожала его в армию. Как ж дали дома его возвращения со службы, как он ждал встречи с семьей — только они двое и знают. И думать не думали они тогда, что встречу эту еще на долгих пять лет придется отложить. Не сами отложили— война.

Григорьевич оставался еще полтора долгих военных года —  строили оборонительные сооружения, доты, дзоты, заграждения. Это был еще не фронт,' . но трудно и опасно здесь было так же, как и на войне. А  в декабре сорок второго часть, в которой служил Втюрин, была отправлена на фроит.Первый Украинский, Тяжелые кровопролитные бои на Черниговщине, под Новоград- Волынском... Здесь, • на Западной Украине, в бою под Бродами Александр Григорьевич был тяжело ранен....Танки шли ромбом. Черные громадины с крестами надвигались стремительно и упрямо, они становились все ближе и ближе...— Огонь! —и вот уже горитодин танк. t— Огонь! — словно раненый зверь,, завертелся на месте другой, и из люка потянулись клубы дыма.Смертельно ранен наводчик, и командир расчета 45-миллиметровой пушки Александр Втюрин сам встает к прицелу. А  танки все ползут...Он не успел даже оторваться от прицела, когда рядом разорвался снаряд. Сверкнуло что- то ослепительной молнией ч глазах, а потом — темнота и пустота... Больше Александр Григорьевич ничего не помнит. Не видел он, как повернули назад фашистские танки, оставляя на поле боя искореженные полыхающие машины, не слышал, как покатилось по склонам голубых, -обтянутых дымом и гарью холмов яростное й дружное «ура».■ Уж е в госпитале в Ровно, узнал Александр Григорьевич, что его представили к награде. А  когда выздоровел, сам комбат приколол к его- выцветшей гимнастерке медаль «За отвагу»... .И  снова фронтовые ’ дороги, снова бои. Освобождение Польши, сражение на Одере.

Под Краковом снова ранение, и опять тяжелое. Советские, бойцы косили . гитлеровские цепи, озверело рвавшиеся на траншеи. Захлебнулась атака фашистов. Отстреливаясь, они отходили назад. Тут и настигла автоматная очередь Александра Григорьевича...За этот бой весь расчет минометной батареи, в котором служил Втюрин, был награжден орденом Красной Звезды.Госпиталь на польской 'земле, в маленьком городке Ярослав, что на реке Сан. Выходили, .поставили на ноги советского воина Александра Втюрина. Выписали из госпиталя — рвался в свою часть, а тут приказ — -направляется Александр Григорьевич с группой других бойцов в Оренбург, в офицерское училище. Приказ есть приказ, и его надо выполнять. Когда за окном замелькали родные русские березки и желто-серые поля, подступил комок к горлу,- заныло сердце, он так и припал к окну, жадно вглядываясь в родную, до боли знакомую сторонку.Там, в Оренбурге, услышал Александр Григорьевич радостную весть — победа. Что за день тогда был! Обнимали друг друга, склонив голову, плакал он, юный еще совсем человек, плакали пожилые фронтовики, люди, побеленные сединой. Казалось, сам воздух звенел от радости: по-бе-да!Офицерское училище ему не суждено было закончить —- не дали старые раны. Демобилизовался, вернулся домой. Фронт боевой сменился фронтом трудовым. И битва была такая же жестокая —битва за урожай, за хлеб. Пятнадцать лет бессменно Александр Григорьевич был председателем колхоза. Потом восемь лет работал председателем сельсовета. А  сейчас, вот уже семь лет он руководит Ошминеким розничным торговым предприятием.-Вот такая судьба. Обыкновенная, и в то же время удивительная и непростая. Судьба воина и труженика, а в общем, простого советского человека.
Л . Ш И П И К И Н А .============== По следам наших выступлений ~ -

„ УДОБС ТВ А С НЕУДОБС ТВ А МИ“Так называлась заметка Т. Поплаухиной, опубликованная в номере 149 от 13 декабря 1979 года. В заметке шла речь р перебоях- с дровами для отопления дом-ов № 11 по улице Свердлова и № 11 по улице Центральной, обогревающихся от одной ко

чегарки.На запрос редакции ответил начальник Тоншаевскогопрорабского участка, снабжающего дровами указанные дома, В. М . Шалатилов. Вог что говорилось в его письме:

«На зиму 1979— 1980 года дров закуплено около 500 кубических метров, которые подвозятся по мере необходимости. Возникает проблема с раопилкой драв, в результате чего квартиры домов № 11 по улице Центральной и № 11 по улице Свердлова 9 и 10 декабря не отапливались. В настоящее время дров кочегарка имеет с избытком».РедакторС. С. М ИХАЛИЦЫ НА.
ToHiuaeBCKOiMy комбинату коммунальных предприятий и благоустройства на постоянную работу требуются шоферы, электрогазосварщик, старший бухгалтер.Обращаться в конторуК К П .

Фаина Ефимовна Жданова трудится в Пижемском филиале 
Шахунской художественной фабрики. Она ткачиха—работник опыт
ный, с большим производственным стажем, настоящий мастер сво
его дела.

С планом Фаина Ефимовна всегда справляется,"  Только за де
кабрь она выполнила план на 167 процентов. Покрывала и пледы, 
которые изготовляет на станке ткачиха, всегда высокого качества.

За ударный труд Фаина Ефимовна неоднократно награждалась 
Почетными грамотами.

Ф. Е. Жданова не только сама хорошо трудится, но и всегда 
помогает товарищам по работе. Она— наставник молодежи. Свой 
опыт, умение и мастерство она постоянно передает молодым.

Фото Т. Поплаухиной.
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